

# W.R. Fairbairn

Les conceptions théoriques de W.R. Fairbairn (1889-1964) sont un bon exemple de l'ouverture d'esprit et du pluralisme qui ont marqué la vie de la Société britannique de psychanalyse. Travaillant en Écosse, loin des rencontres de la Société britannique de Psychanalyse à Londres, Fairbairn a élaboré en solitaire une œuvre considérable et originale qui se démarque radicalement de la pensée analytique généralement admise.

Dans une remise en question globale de la métapsychologie freudienne et des bases mêmes de la psychanalyse, Fairbairn abolit le *Ça* et fait disparaître une grande partie de la théorie des pulsions. Il est le premier et le plus radical à affirmer que l'enfant n'est pas à la recherche du plaisir mais plutôt de l'objet. Il n'hésite pas non plus à chambarder la topique freudienne, éliminant le *ça* et ajoutant des instances telles que le *saboteur interne* et autres. À ce titre, il occupe l'extrême gauche au sein de l'école dite des relations objectales.

Fairbairn n'a pas fait école mais Harry Guntrip peut être considéré comme un de ceux qui ont contribué à le faire connaître et qui ont poursuivi ses travaux. Fairbairn est aussi présent par le biais de l'école kleinienne puisque le concept de position schizo-paranoïde lui a été emprunté en partie par Klein.

©<http://aejcpp.free.fr/psychanalysebritannique1.htm>